



El Senado pide al Gobierno que endurezca el cerco a las novatadas

Exige más prevención en el ámbito social y universitario a través de campañas de información y apuesta por defender y proteger a las víctimas de conductas "vejatorias"

A.S. Y AGENCIAS | SALAMANCA

El Senado acordó ayer instar al Gobierno a prevenir las novatadas en el ámbito social y universitario a través de campañas de información y a defender y proteger a las víctimas de estas conductas "vejatorias".

El Senado aprobó por unanimidad una moción del PP apoyada por todos los grupos que llama a colaborar con las CCAA, Universidades, Colegios Mayores, residencias universitarias, alumnos y padres para prevenir estos comportamientos a través de campañas de sensibilización, información y divulgación.

La presidenta de la Asociación de Estudiantes Independientes de la Universidad de Salamanca (AEUS), Afra Lerma Torres, destaca que van a pagar justos por pecadores, pero que las novatadas en Salamanca en algunos casos se descontrolan. "Las novatadas tienen que ser actividades para que los nuevos se conozcan y darles facilidades



Novatadas días atrás en la Plaza Mayor. | ARCHIVO

para integrarse pero a veces se convierten en otra cosa por eso vemos normal que se endurezcan las normas en este sentido", explicó a este diario Afra Lerma Torres, que matizó que estas prácticas proliferan más en las

residencias y colegios mayores que en las facultades, donde casi no se producen o en un menor grado de intensidad.

Todavía colea en el ambiente universitario el hecho de que el colegio mayor de Maristas, que

acoge a universitarios, prohibiera días atrás cualquier acto de las novatadas tras el susto vivido la semana pasada en el que uno de los participantes en estas fiestas de bienvenida y que reside en el centro tuviera que ser ingresado al sufrir una severa hipoglucemia, supuestamente por una gran ingesta de alcohol.

Los hechos sucedieron en la Plaza Mayor, cuando el joven universitario, que es diabético, ingirió muchas bebidas alcohólicas, lo que le provocó una brusca bajada del nivel de azúcar en sangre, razón por la que fue trasladado e ingresado en el complejo hospitalario.

En este sentido, el Senado también insta al Ejecutivo a modificar o fortalecer la normativa que regula estas acciones en el ámbito universitario y a respaldar el Manifiesto del Consejo de Colegios Mayores de España orientado a eliminar estas prácticas que se repiten cada inicio de curso universitario.

LOS DETALLES

Protagonismo de las víctimas y familias

La iniciativa llama a defender y proteger a las víctimas y sus familias mediante atención psicológica, informativa e incluso policial, así como preservar el ejercicio de la libertad y convivencia en el ámbito universitario.

"Derribar el muro de silencio", objetivo

El senador del PP Luis Aznar, se felicitó por poner en la agenda política un problema que está en la calle desde "tiempo inmemorial" y que busca "derribar el muro de silencio" tras el que se encuentra escondido. "Las novatadas han ido degenerando de tal manera, que a día de hoy podemos hablar de maltrato, acoso, humillación y también de conductas tremendamente vejatorias", añadió Aznar, quien se refirió al caso de tres estudiantes de Santiago de Compostela que resultaron heridos graves porque les echaron sosa cáustica en los ojos.

Campañas de información

Desde el PSOE, la senadora Paula Fernández-Pena propuso en la jornada de ayer elaborar campañas de información para que la sociedad "deje de ver con buenos ojos estas prácticas". Hay consenso político en este sentido.